



Pressemitteilung

**10 Jahre
Informations- und Vernetzungsstellen Pränataldiagnostik
in Baden-Württemberg**

Im Juli 2010 starteten fünf *Informations- und Vernetzungsstellen Pränataldiagnostik* (IuV-Stellen PND) mit der Aufgabe, informierte Entscheidungen von Frauen und Paaren vor, während und nach vorgeburtlichen Untersuchungen zu unterstützen. Als Fachstellen fördern sie die interprofessionelle Zusammenarbeit und die Qualitätssicherung im Themenfeld, organisieren Fachveranstaltungen und stehen für Ratsuchende zur Verfügung.

Seit 2014 sind vier IuV-Stellen PND in Baden-Württemberg fester Bestandteil des Beratungssystem für Schwangerschaftsfragen. Die Fachstellen in Mannheim, Karlsruhe, Stuttgart und Ulm sind jeweils angesiedelt bei unterschiedlichen kirchlichen und freien Trägern, so dass sich eine trägerübergreifende Zusammenarbeit und Zuständigkeit ergibt. Über 120 Schwangerschaftsberatungsstellen im Land werden in Fragen der psychosozialen Beratung bei Pränataldiagnostik fachlich unterstützt.

Die Aufgabenstellung ist mehr als aktuell: Pränataldiagnostik hat ihren festen Platz in der Schwangerenvorsorge. Die Methoden haben sich rasant weiterentwickelt. So kann mittels eines einfachen Bluttests beispielsweise die Wahrscheinlichkeit bestimmter Trisomien beim ungeborenen Kind berechnet werden. Es ist möglich, gezielt nach Erkrankungen und Auffälligkeiten des Kindes zu suchen – was für die Betroffenen viele Entscheidungskonflikte nach sich zieht. Was bedeutet das Leben mit einem „besonderen“ Kind – was bedeutet eine Krankheit, eine körperliche oder geistige Behinderung für die Familie, für die Geschwister, für das Kind selbst? Erwägen die Eltern einen Schwangerschaftsabbruch? Viele Fragen stellen sich, viele Informationen werden benötigt.

Die Fachstellen tragen mit ihrer Arbeit zu informierten Entscheidungen und zu einer hohen Qualität der psychosozialen Beratung im Land bei. Ein Ergebnis ihrer Arbeit dürfte sein, dass die Inanspruchnahme der Beratung und deren Akzeptanz und Bekanntheitsgrad in den letzten Jahren deutlich gestiegen sind.

Die geplante interprofessionelle Fachtagung anlässlich des 10jährigen Jubiläums wird Corona bedingt im Juli 2021 in Stuttgart stattfinden.

(Verantwortlich i. S. d. P.): Die Informations- und Vernetzungsstellen Pränataldiagnostik Baden-Württemberg, Oktober 2020